



BUREAUX 93, Grande-Rue, 93 ROUBAIX

ELECTIONS AU CONSEIL GENERAL DU 19 JUIN CANTON NORD-EST DE LILLE CANDIDAT DU PARTI OUVRIER

G. DELORY MAIRE DE LILLE

CANTON DU CATEAU CANDIDAT DU PARTI OUVRIER et de Protestation contre l'élection de M. Moret-Leduc

G. SIAUVE-EVAUSY Rédacteur en chef du 'Réveil du Nord'

LA GUERRE DE CUBA et ses Conséquences

Pendant que paisiblement la Chambre française poursuit le cours de ses validations, en attendant les grands débats de la semaine prochaine sur la politique générale du cabinet, la révision de la Constitution, etc., etc., les Espagnols et les Américains continuent à jouer à cache-cache et à se bombarder de temps à autre, — histoire de ne pas faire perdre à l'écho l'habitude de répéter le bruit barbare du canon.

Certes, l'oncle Jonathan, — autrement dit le peuple Yankee — n'est point venu à bout aussi facilement qu'il l'espérait de la vieille monarchie espagnole, fourbe, usée, ruinée, se traînant à peine, mais ayant conservé de son passé glorieux le souvenir de sa puissance et l'orgueil indomptable qui permet les résistances héroïques. Cependant, dans cette lutte entre le courage et l'argent, le dernier mot restera à celui-ci qui, d'ailleurs, — une fois n'est pas coutume — s'est mis en cette occasion au service du Progrès humain.

Quelles seront les conséquences de la défaite des armes espagnoles? Se bécotteront-elles à la main-mise économique des capitalistes américains sur la partie des Antilles? Non; elles seront plus considérables. La vieille Europe se trouvera profondément agitée par cette mutilation de l'ancien empire de Ferdinand, et la répercussion de la conquête yankee — car, même avec l'autonomie cubaine, les Etats-Unis posséderont, en fait, la riche colonie espagnole — comparera certainement l'écrasement d'une dynastie, avec son cortège d'émeutes, de répressions et de guerres sanglantes.

Cuba libre — c'est-à-dire Cuba soumise au joug économique de la République de l'Union, — c'est l'introduction de la spéculation capitaliste dans un pays qui en était resté jusqu'ici à l'ancienne forme d'exploitation: l'exploitation féodale, bureaucratique ou administrative. Etant donné que fatalement toute société capitaliste engendre une société socialiste, il y aura donc progrès, sur ce point déjà.

Il y aura progrès aussi, si la terrible leçon qui sera selon toute vraisemblance infligée aux Espagnols, les pousse à se débarrasser d'une forme politique dans laquelle leur énergie, leur valeur, leur haute et superbe allure de peuple de belle race latine, se trouvent enfermées, comme le corps d'un géant dans une armure lilliputiennne. Frères, par le sang, de la France émancipatrice, les fils de conquistadores comprendront — comme ses Italiens après l'expédition d'Erythré — qu'il leur faut, pour rester eux-mêmes, secouer le joug des autocraties et déployer sous le ciel bleu de la Castille l'étendard de la Liberté.

Salut donc aux belléphants de Washington et de Madrid! Chacun des boulets de leurs flottes adversaires trace un des sillons sanglants par où passera le Progrès! Car, grâce au régime barbare que nous subissons pour quelques heures encore, la marche de l'humanité ne peut se poursuivre qu'au prix d'un amoncellement de cadavres; Car il faut comme pour le globe embrasé, en haut l'aurore, en bas le socialisme de demain, de rompre avec ces traditions séculaires, et d'installer à tout jamais, en se substituant une évolution consciente à une évolution inconsciente, le règne de la Paix éternelle et de l'Universel bonheur.

INTERIM. REVUE DE LA PRESSE

ONISE MINISTEIEL De la Petite République: Le citoyen Millrand, après avoir établi que la crise ministérielle est évitée, de l'avis même des journaux gouvernementaux, commente l'attitude désignée de M. M...



BUREAUX 2, Rue de la Cloche, 2 TOURCOING

ELECTIONS AU CONSEIL GENERAL DU 19 JUIN CANTON NORD-EST DE LILLE CANDIDAT DU PARTI OUVRIER

G. DELORY MAIRE DE LILLE

CANTON DU CATEAU CANDIDAT DU PARTI OUVRIER et de Protestation contre l'élection de M. Moret-Leduc

G. SIAUVE-EVAUSY Rédacteur en chef du 'Réveil du Nord'

LA GUERRE DE CUBA et ses Conséquences

Pendant que paisiblement la Chambre française poursuit le cours de ses validations, en attendant les grands débats de la semaine prochaine sur la politique générale du cabinet, la révision de la Constitution, etc., etc., les Espagnols et les Américains continuent à jouer à cache-cache et à se bombarder de temps à autre, — histoire de ne pas faire perdre à l'écho l'habitude de répéter le bruit barbare du canon.

Certes, l'oncle Jonathan, — autrement dit le peuple Yankee — n'est point venu à bout aussi facilement qu'il l'espérait de la vieille monarchie espagnole, fourbe, usée, ruinée, se traînant à peine, mais ayant conservé de son passé glorieux le souvenir de sa puissance et l'orgueil indomptable qui permet les résistances héroïques. Cependant, dans cette lutte entre le courage et l'argent, le dernier mot restera à celui-ci qui, d'ailleurs, — une fois n'est pas coutume — s'est mis en cette occasion au service du Progrès humain.

Quelles seront les conséquences de la défaite des armes espagnoles? Se bécotteront-elles à la main-mise économique des capitalistes américains sur la partie des Antilles? Non; elles seront plus considérables. La vieille Europe se trouvera profondément agitée par cette mutilation de l'ancien empire de Ferdinand, et la répercussion de la conquête yankee — car, même avec l'autonomie cubaine, les Etats-Unis posséderont, en fait, la riche colonie espagnole — comparera certainement l'écrasement d'une dynastie, avec son cortège d'émeutes, de répressions et de guerres sanglantes.

Cuba libre — c'est-à-dire Cuba soumise au joug économique de la République de l'Union, — c'est l'introduction de la spéculation capitaliste dans un pays qui en était resté jusqu'ici à l'ancienne forme d'exploitation: l'exploitation féodale, bureaucratique ou administrative. Etant donné que fatalement toute société capitaliste engendre une société socialiste, il y aura donc progrès, sur ce point déjà.

Il y aura progrès aussi, si la terrible leçon qui sera selon toute vraisemblance infligée aux Espagnols, les pousse à se débarrasser d'une forme politique dans laquelle leur énergie, leur valeur, leur haute et superbe allure de peuple de belle race latine, se trouvent enfermées, comme le corps d'un géant dans une armure lilliputiennne. Frères, par le sang, de la France émancipatrice, les fils de conquistadores comprendront — comme ses Italiens après l'expédition d'Erythré — qu'il leur faut, pour rester eux-mêmes, secouer le joug des autocraties et déployer sous le ciel bleu de la Castille l'étendard de la Liberté.

Salut donc aux belléphants de Washington et de Madrid! Chacun des boulets de leurs flottes adversaires trace un des sillons sanglants par où passera le Progrès! Car, grâce au régime barbare que nous subissons pour quelques heures encore, la marche de l'humanité ne peut se poursuivre qu'au prix d'un amoncellement de cadavres; Car il faut comme pour le globe embrasé, en haut l'aurore, en bas le socialisme de demain, de rompre avec ces traditions séculaires, et d'installer à tout jamais, en se substituant une évolution consciente à une évolution inconsciente, le règne de la Paix éternelle et de l'Universel bonheur.

INTERIM. REVUE DE LA PRESSE

ONISE MINISTEIEL De la Petite République: Le citoyen Millrand, après avoir établi que la crise ministérielle est évitée, de l'avis même des journaux gouvernementaux, commente l'attitude désignée de M. M...

Journal Socialiste Quotidien DE ROUBAIX-TOURCOING

L'ACTUALITE La Question des Sucres

La Conférence Internationale de Bruxelles. — Le discours de Jaurès. — La Protection. Les bénéfices des Anglais. — Latitude de Méline.

Les phénomènes économiques continuent leur marche sans que les capitalistes puissent en modifier l'évolution de la production. Le sucre, comme toutes les denrées, est soumis à la grande loi de la surproduction, corollaire du régime capitaliste lui-même.

Opinion de Jaurès. Tout le monde a encore présent à la mémoire le magnifique réquisitoire que Jaurès prononça contre le régime capitaliste, au sujet de la question des sucres, lors de la demande de sursis à l'exportation.

CONSEIL DES MINISTRES Les ministres se sont réunis ce matin à l'Élysée sous la présidence de M. Félix Faure. M. Boucher, ministre du Commerce, assistait pas à la délibération.

LE PROCÈS ZOLA Paris, 11 juin. On est à peu près fixé aujourd'hui sur la date des débats du procès Zola à Versailles, si toutefois il a lieu dans cette ville.

UN PROCÈS PARISIEN Paris, 11 juin. Mme Béjancin et M. Porey viennent tous deux, simultanément d'introduire une demande en divorce. Ce sera un procès bien parisien, qui va faire du bruit dans le monde théâtral.

LA QUESTION DU NIGER Paris, 11 juin. La Dépeche Coloniale se dit en mesure de donner les bases de la convention qui est à la veille d'être signée définitivement entre la France et l'Angleterre pour la délimitation des possessions des deux pays dans la Boucle du Niger.

AU JAPON Yokohama, 11 juin. La Diète, à sa réouverture, a rejeté le bill de compromis sur la révision de l'estimation des propriétés foncières.

Méline et les autres dirigeants peuvent faire assaut d'éloquence, prendre telle ou telle décision, rien ne peut remédier au régime capitaliste qui se tue lui-même et qui agonise, et la solution véritable de tous les problèmes économiques, réside uniquement dans la socialisation des grandes raffineries et des sucreries et leur exploitation au compte des nations dans l'intérêt général.

La concentration capitaliste dans le domaine sucrier est faite; les usines sont prêtes pour la collectivisation.

GUERRE HISPANO-AMERICAINE

Madrid, 11 juin. Une dépêche datée de La Havane, 10 juin, porte la nouvelle suivante: « Baiguiri, à l'est de Santiago de Cuba, a été bombardé hier 10 juin. Cette dépêche dément celle qui annonçait que Santiago ait été bombardé le même jour.

Washington, 11 juin. Les dépêches venant du théâtre de la guerre à Cuba confirment que l'amiral Sampson a bombardé hier 10 juin, de huit heures à onze heures du matin, les défenses de l'entrée de la baie de Santiago de Cuba.

NEW-YORK, 11 juin. La canonnière Science a débarqué le 8 juin à l'ouest de l'ouvrage fortifié de la Socorro, dans le département de Colima, au Mexique.

CADEX, 11 juin. De grandes quantités de charbon arrivent quotidiennement d'Angleterre et une grosse consignment de munitions de guerre est venue de France.

MADRID, 11 juin. Les députés de Porto-Rico font des démarches pour obtenir la réunion immédiate de la Chambre insulaire.

LE BRUIT COURT que l'Allemagne proposerait la réunion d'un Congrès européen pour discuter la question des Philippines. L'entrevue de l'ambassadeur d'Allemagne avec le ministre des affaires étrangères est très commentée.

LE BRUIT COURT que l'Allemagne proposerait la réunion d'un Congrès européen pour discuter la question des Philippines. L'entrevue de l'ambassadeur d'Allemagne avec le ministre des affaires étrangères est très commentée.

Echos & Nouvelles

L'OFFICIEL L'Officiel publie un arrêté nommant M. Maisse, adjudant d'artillerie, commandant de la 3e compagnie, direction de Dunkerque.

DÉJÀ! Si nous en croyons les échos du Palais-Bourbon, il y aurait déjà un député à la Chambre. Ce député n'est autre que M. Chevillon, de Marseille, qui annonce bien haut qu'il en a assez et qu'il ne se représentera pas dans quatre ans.

assez et qu'il ne se représentera pas dans quatre ans. Dans quatre ans, dans quatre ans! Il aura beaucoup coulé d'eau sous les ponts et il sera entré beaucoup de bateaux dans le vieux port et la Joieville.

Tous les membres de la municipalité d'une commune de Hongrie, Nagyskold, ont été arrêtés, parce qu'ils s'étaient affiliés à une bande de voleurs pour vendre des marchandises volées.

LES ROMANICHÈLES Il existe une reine des bohémien, si nous en croyons nos confrères de la presse autrichienne: c'est une ravissante jeune fille de vingt ans, qui vient d'être couronnée dans une assemblée générale des romanichèls au vieux et du nouveau monde, tenue le mois dernier au fin fond du Texas.

PLUIE NOIRE Une chute de pluie noire fort remarquable a été observée dernièrement dans le district de Mullingar, en Irlande, vers deux heures de l'après-midi, et a été décrite longuement dans le dernier numéro du Meteorological Magazine.

INGÉNIEURS Hier a commencé à Paris la célébration des fêtes du cinquantenaire de la Société des Ingénieurs civils de France.

NOUVELLES A LA MAIN Abraham se sentant si fin approcher, a demandé son réjeun: il lui fit les recommandations d'usage sur le terme par l'expression de son désir suprême.

Elections contestées Le bureau statuera définitivement lundi sur les élections contestées. Parmi ces élections figure celle de M. Pion, député de Saint-Gaudens.

Les élections contestées on continue, dans les bureaux, l'examen des élections contestées.

Le régime des boissons Lundi prochain, M. Sallis, député de l'Hérault, déposera sur le bureau de la Chambre, une nouvelle proposition de réforme du régime des boissons, tendant au dégrèvement total des boissons hygiéniques.

Poursuites contre l'Intransigeant Paris, 11 juin. M. Gaston Mélier, député de Seine-et-Marne, assigne en diffamation l'Intransigeant affirmant dans le numéro d'aujourd'hui qu'il avait emporté chez lui le dossier relatif à son élection.

E. PARLEMENT CHAMBRE DES DÉPUTÉS

Présidence de M. Sarrien, vice-président. La séance est ouverte à 3 heures. Le procès verbal de la dernière séance est adopté.

VALIDATIONS L'ordre du jour appelle la suite de la vérification des pouvoirs.

NOUVELLES PARLEMENTAIRES La Revision de la Constitution MM. Albert Cléret, Charles Bernard, Morand, Girou, Georges Girou, Thérion, Goussot, Pierre Vaux, Paul Bernard, André Castella, Emile Fardier, Paulin Méry et plusieurs de leurs collègues, déposeront, dans les premiers jours de la semaine prochaine, une proposition de loi relative à la révision de la Constitution.

L'interpellation Millrand C'est M. Trouillot, député radical du Jura, qui prendra la parole après Millrand. Notre ami a — soit dit entre parenthèses — l'intention de profiter de cette interpellation, pour opposer la constitution du Parti socialiste à celle des gouvernements bourgeois.

Elections contestées Le bureau statuera définitivement lundi sur les élections contestées. Parmi ces élections figure celle de M. Pion, député de Saint-Gaudens.

Les élections contestées on continue, dans les bureaux, l'examen des élections contestées.

Le régime des boissons Lundi prochain, M. Sallis, député de l'Hérault, déposera sur le bureau de la Chambre, une nouvelle proposition de réforme du régime des boissons, tendant au dégrèvement total des boissons hygiéniques.

Poursuites contre l'Intransigeant Paris, 11 juin. M. Gaston Mélier, député de Seine-et-Marne, assigne en diffamation l'Intransigeant affirmant dans le numéro d'aujourd'hui qu'il avait emporté chez lui le dossier relatif à son élection.